

En Alicante... Un mes... 1.75 ptas.
 Trimestre... 5.00
 Fuera la capital, trimestre... 5.75
 Extranjero, trimestre... 15.00
 Número suelto... 0.10 cts.
 Anuncios y comunicados a precios convencionales.
 ¡Pago anticipado!

EL LIBERAL

DIARIO POLÍTICO Y DE INTERESES MATERIALES

En la Redacción y Administración calle de Calatrava, 7, y en la imprenta de este periódico, Angeles, 14.
 Toda la correspondencia se dirigirá al Administrador de este periódico.
 Anuncio de las obras de las que se nos remitan dos ejemplares, y estudio crítico bibliográfico de las que, a nuestro juicio, lo merezcan.
 No se devuelven originales

ADVERTENCIA

La Redacción y Administración de este periódico, han sido trasladadas á la calle de Calatrava, núm. 7, principal.

El Liberal

Martes 5 de octubre de 1886

Impresiones

Gestiones de indulto.—El proceso Galeote.—Consejo de ministros.—El duque de Sevilla.

Desde que las causas examinadas ayer por los tres consejos de guerra que se reunieron, y alguno de los que no terminó su cometido hasta las once de la noche, han sido elevadas para su resolución definitiva al Consejo de Guerra y Marina, la opinión pública que se conmueve siempre al impulso de los sentimientos generosos, siempre que se desarrollan dramas como el que ahora está á punto de terminar, se agita y pone en juego todos los elementos que tiene á su alcance, para conseguir que el ejercicio de la régia prerrogativa atienda un tanto la triste suerte á que se han hecho acreedores aquellos que, alucinados por un momento de ambición ó de locura, faltaron á sus deberes y rompieron sus juramentos. La Asociación de escritores y artistas, el Ateneo, las corporaciones científicas y literarias y toda clase de sociedades, inspirándose en un mismo sentimiento humanitario, elevan respetuosamente su voz hasta las gradas del trono en demanda de gracia. Según leemos en la prensa de Madrid, ayer entre dos y cinco de la tarde, debió recibir el Sr. Sagasta la visita del eminente hombre público Sr. Salmerón que, unido á una comisión de los partidos republicanos coaligados, había resuelto solicitar también el indulto de los que resultan condenados á muerte. El Presidente del Consejo ha celebrado, entre otras muchas conferencias dirigidas al mismo propósito, una con el brigadier D. José Villacampa del Castillo, hermano del infortunado oficial general, sobre quien pesa hoy el rigor de la ley, como jefe que ha sido de los rebeldes del 19 de septiembre. Dícese también que S. S. el Papa León XIII, ha contestado á la señorita de Villacampa, prometiéndole interponer sus buenos oficios cerca del gobierno español, en apoyo de sus naturales deseos.

Por nuestra parte, nos felicitariamos con toda el alma, de que las altas consideraciones de que el Gobierno no puede

prescindir, le permitieran aconsejar á su Majestad la Reina regente, el ejercicio de su preciosa prerrogativa, sin menoscabo del principio de autoridad, ni de la disciplina del ejército, términos ámbos sin los que es absolutamente imposible gobernación de pueblo alguno.

Después de los procesos militares, la vista en juicio oral del proceso seguido contra el presbítero Galeote, es la nota que más preocupa al impresionable vecindario de la villa y Corte. El salón en que se verifica el acto, es pequeño para contener á la abigarrada multitud que compuesta de todas las clases sociales, recoge ávidamente todos los pormenores del juicio, fijándose, sobre todo, en la extraña personalidad del procesado, cuyas palabras, gestos y actitudes, son vivamente comentados. Una de las cosas que más ha llamado la atención, es que el procesado, que pierde frecuentemente la calma, la conserva inalterable cuando se trata de su locura, sin que se conmueva en lo más mínimo, ni cuando ésta es afirmada, como segura, ni cuando es discutida como problemática. Causó gran sensación la declaración prestada por la hermana de don Cayetano Galeote, testigo á quien se recibió con un movimiento general de simpatía, sentimiento que aumentó en el público cuando aquella persona, dominada por fuerte y dolorosa impresión, cayó desvanecida, siendo preciso retirarla del local. Al ver caer á su hermana el presbítero Galeote, se levantó airado de su asiento y agitando los brazos con ademán amenazador exclamó con energía: ¡Ahora si que mataría yo catorce Obispos!

Los esfuerzos hechos por los periodistas que esperaban la terminación del Consejo de ministros, para recoger las impresiones de éstos, han sido inútiles ante la estudiada reserva que los consejeros de la corona vienen guardando, siendo preciso que los representantes de la prensa se conformasen con la acostumbrada nota de la subsecretaría, redactada y comunicada por el Sr. Cañamaque. Según aquel documento oficioso, el Gabinete ha estudiado detenidamente las causas de diversa índole que puedan haber contribuido á dar como resultado los acontecimientos del día 19. Terminado este interesante estudio, el Gabinete que preside el Sr. Sagasta, ha creído conveniente proceder desde luego á plantear ciertas reformas, de las que unas serán puestas desde luego en vigor; sirviendo las demás de fundamento á proyectos de ley, que serán presentados á las Cámaras, tan

pronto como éstas se reúnan. La Administración de justicia, así en lo civil como en lo militar, tanto en la forma como en el procedimiento, será objeto preferente de la mayor parte de las medidas á que nos referimos. Entre éstas, citaremos también el proyecto de creación de una dirección de seguridad, que será establecida con todos los medios y elementos necesarios para que pueda proporcionar resultados provechosos. En cuanto al criterio del Gobierno en lo que toca á la suerte definitiva de los procesados por los consejos de guerra, ningún dato ha podido recogerse que permita hacer cálculos fundados sobre el desenlace de este drama lamentable.

Al mismo tiempo que el duque de Sevilla publicaba un inculicable manifiesto haciendo públicas declaraciones respecto á sus ideas republicanas y á las razones que según él le han impulsado hasta hace poco, á servir lealmente á la dinastía reinante, la familia real, que tantas consideraciones y tantas deferencias ha guardado siempre hacia D. Enrique de Borbón, daba á éste una nueva prueba de generosidad y de nobleza, facilitando á la hija mayor del duque la cantidad necesaria para constituir su dote de ingreso en un convento de religiosas agustinas de París. No es preciso insistir mucho para hacer resaltar el notable contraste que estos hechos determinan entre el comportamiento del duque de Sevilla y los sentimientos, siempre nobles y levantados, de la familia real de España.

Contra soberbia templauza

Ese apetito desordenado de ser preferido á otro y que costó á Luzbel y demás compañeros rebeldes, la pérdida de la gracia y de la gloria por toda una eternidad, es la etiología del ánimo en que se inspira el periódico de los disidentes, siempre que trata de herir á nuestro respetable jefe D. Rafael Terol, sin tener en cuenta que es muy poco correcto pretender mortificar al que hoy se halla poseído del más acerbo dolor por la irreparable pérdida que ha tenido en su familia.

Nosotros queremos creer que el que así procede, fundando sus diatribas en suposiciones falsas y en hechos calumniosos, está ciego por la soberbia, y por esto no queremos tomarnos la molestia de contestar, lo que no tiene más que una contestación que rechaza nuestra manera de ser y por éste vamos á ejercitar una vez más las obras de misericordia.

Las actuales circunstancias por que atra-

Almeida. Es verdad que esta merced tenía una causa, pero esta misma causa parecía á la nobleza odiosa é infame.

El rey hacía tres años que estaba enamorado de María, hermano de don Hernando, y se aseguraba que la súbita elevación del favorito la debía á la complacencia con que había favorecido estos amores; y aun cuando ella vivía retirada de la corte y ajena realmente á toda intriga, como hacía justamente tres años que don Sancho había abandonado casi por completo los negros de su reino, los nobles envolvieron en el mismo odio el amor puro de la hermana y el favoritismo interesado del hermano; por manera, que la boca que se abría para maldecir el uno, rara vez se cerraba sin maldecir también al otro.

Y sin embargo María estaba pura de toda mancha é inocente de todo mal. En el apartado retiro en que había sido educada por su madre, y en que continuaba viviendo después de la muerte de ésta, había conocido al rey sin saber que lo era; y como don Sancho había creído notar su juventud, su noble aire y gentileza habían hecho alguna impresión en el ánimo de la bella reclusa, había exigido á don Hernando el más absoluto silencio sobre su rango y condición. María, pues, le había siempre mirado, sinó como su igual, porque ella era tan humilde como orgulloso su hermano, no habiendo olvidado como éste su oscuro linaje, al menos como á un caballero cuya nobleza era tan elevada que pudiese en

viesa España, no hay duda que ocuparán páginas de suma importancia en la historia y será base fundamental de ellas la política que desarrolla desde las esferas del poder, el gobierno que hoy rige los destinos de la nación, presidido por nuestro ilustre jefe el Sr. Sagasta, encarnación del partido liberal-monárquico, cuya honra está empeñada, no solo en salvar los escollos á que pueda estar espuesta la causa del regio infante Alfonso XIII, si no demostrar á la Europa, que con los procedimientos liberales en un país culto é ilustrado como el nuestro, se puede conseguir el asegurar la paz pública y la prosperidad de nuestra desgraciada patria.

Para la realización de esta obra, están llamados todos, absolutamente todos los que de buena fé se llaman liberales monárquicos, y precisa tal vez hoy más que nunca, la unión y la fraternidad en nuestras filas para que todos los esfuerzos den una resultante que conduzca á este glorioso resultado.

No dudamos que se depondrán toda clase de pasiones é inspirándose en el más puro patriotismo, llegará un día en que así como en Madrid ira á asimilarse á nuestro partido, el general López Domínguez y sus amigos, reconociendo la jefatura del Sr. Sagasta, en Alicante realizarán el mismo acto el señor Marqués de Benalúa y los suyos reconociendo la jefatura del Sr. Terol.

Esta esperanza la abrigamos porque entendemos que el señor Benalúa al regresar al pueblo donde ha nacido, después de largos años de ausencia y prestar su nombre para ponerlo al frente de los hechos que aquí se han realizado, lleno de buena fé y creyendo entender que se le hacían ofertas unidas á brillantes resultados que algunos ilusos de aquí le prometieron, lleno de buena fé, repetimos; aceptó la responsabilidad de aquellos hechos, creyendo prestar un servicio á su partido y á Alicante.

Hora es ya de que caiga la venda de sus ojos y vealas cosas por el prisma de la realidad.

¿Qué se hicieron aquellas ofertas? desvanecerse como el humo. ¿Cuál fué aquel brillante resultado? La reunión de una minoría que, á pesar de supremos esfuerzos, no pudo juntar mas que 30 ó 40 votos para diputados á cortes. ¿Qué efecto hizo este hecho en el ánimo de nuestro jefe supremo el Sr. Sagasta? La desautorización más completa. ¿Qué resultado práctico dá para Alicante el sostenerse en la actitud tomada? El desprestigio y la perturbación.

tre ambos una barrera insuperable. En esta creencia, María amó á don Sancho, y no fué sinó después de mucho tiempo cuando supo que amaba á un rey.

No tuvo entonces límites el dolor de la pobre María, contemplándose ya deshonrada á sus propios ojos, y recordando con espanto que las queridas de los reyes siempre han sido excedidas por los pueblos, que les han atribuido todas las faltas de aquéllos, y aún las mismas desgracias que tienen su origen en el cielo. Así que, cuando don Sancho le propuso llevarla á Lisboa con objeto de distraerla, y darle servidores, pajes y palacios rechazó constantemente sus ofertas y prefirió á esta brillante deshonra, la soledad á que podría, sinó, amar sin deshonra, al menos llorar sin temor.

Pero por aislado que fuesen su retiro, María no pudo escapar de las miradas de los descontentos, quienes habiendo visto desde hacía tres años crecer y aumentar la fortuna é influencia de don Hernando, buscaron la causa, encontrándola en el amor del rey por su hermana. A partir desde este momento todas las faltas, todas las debilidades é insultos del rey se atribuyeron á la desastrosa influencia de María, y como don Sancho, que era de suyo débil y perezoso, había abandonado á don Hernando el gobierno del reino, siempre se trasladaba aquella influencia en el poder del hermano, maldiciendo mas el pedestal en que descansaban sus mismas arbitrariedades.

Folleto de EL LIBERAL. F.-3

Don Martín de Freytas

POR

ALEJANDRO DUMAS

don Martín de Freytas y á todos los gobernadores de castillos, ciudades y fortalezas para prevenir que quedais relevado del juramento de fidelidad que prestaiste en manos del señor Sancho, antes rey de Portugal.

—Lo que decis, señor heraldo, nada tiene que ver conmigo: yo tengo hecho un juramento especial que no me permite ver conocer por rey á otro que á don Sancho, en cuyas manos únicamente entregaré las llaves del castillo de la Horta.

El heraldo continuó su camino y cuando hubo salido don Martín, mandó cerrar todas las puertas, y poner dobles centinelas.

II.

Hé aquí lo que había sucedido en Lisboa entre don Sancho II y los grandes de su corte. Los nobles se encontraban reunidos en la sala del consejo y esperaban al rey Sancho II para deliberar sobre los negocios del reino.

Nosotros que en esta ocasión nos dirigimos solo al señor Marqués de Benalúa, y al tomarnos este trabajo lo hacemos con la mano puesta sobre nuestro corazón, principiamos por hacerle justicia, concediendo que es un elemento valioso de nuestro partido, y precisamente por esto nos pena, porque apreciamos sus buenas cualidades, que haya descendido de su altura, efecto tal vez de una sorpresa, para bajar á ser cabeza de una rebelión; y entendiéndola el señor Marqués de Benalúa que ésta no es solo nuestra opinión, sino también la de personas muy respetables de esta capital y muy buenos amigos del señor Benalúa.

Por consiguiente, fundados en la alta consideración que nos merece el señor Benalúa, confiamos en que llegará un día en que, cerrando sus oídos á halagadoras palabras, é inspirándose en su alteza de miras, realizará un acto de patriotismo, dejando de ser una perturbación dentro de nuestro partido y elevándose á la región que le pertenece por su posición social, hecho que será indudablemente aplaudido por todos los que se inspiren en una sana razón.

SUETOS POLÍTICOS

Según *La Correspondencia*, parece que Su Santidad León XIII ha contestado á la hija del brigadier Villacampa que, accediendo gustoso á su ruego, niterpondría su influencia en favor de los sentenciados por los sucesos del 19.

Cortamos de *El Globo*:

«Concedor de exigencias que el «reporterismo tiene hoy en la prensa europea, el señor Castelar desea rechazar de antemano las gratuitas responsabilidades con que los «reporteros» cargan á los hombres políticos, cual si éstos no tuvieran bastante con las propias.»

A este fin, nuestro jefe nos ha encargado de rogar á los periódicos españoles que acojan con reserva las opiniones y los juicios que los periodistas franceses puedan atribuirle. La experiencia de lo ocurrido á otros hombres públicos de nuestro país con la prensa parisiense, le induce á tal precaución.»

Conforme con el anterior suelto, pondremos en cuarentena todas las declaraciones que pueden atribuirse al eminente republicano, hasta tanto que se dé patente limpia por persona autorizada, ó se confirmen por nuestro apreciable colega *El Globo*.

Leemos en un apreciable colega:

«El capitán Casero procede de la clase de tropa y no revela en su aspecto travesura: está casado con la criada de una persona muy conocida en Madrid que ha ejercido un alto cargo en la magistratura de la península y de Ultramar.»

El capitán Casero, que tenía el hilo de la sublevación, se opuso en una reunión, que precedió al movimiento, á que se atentara á la vida de las autoridades, y se dice que al tropezar con el cadáver del conde de Mirasol, exclamó que no podía continuar al lado de asesinos. Desde aquel momento desapareció, y comprendiendo que la vigilancia del gobierno se ejercería del lado de la línea del Mediodía, se encaminó hacia el monte de Pozuelo, donde dejó el uniforme y el caballo, tomando el tren en las Rozas sin que nadie le molestara.»

Nadie extrañará, pues, el efecto que la aparición de don Hernando en la puerta por donde se esperaba ver entrar al rey, produjo en la primera nobleza del reino, y como la comisión de que venía encargado no era de naturaleza á disminuir la antipatía que ya le profesaban, se hizo notar mucho más el descontento general así que aquel desapareció; mas la tempestad que amenazaba se apaciguó á la primera señal que hizo don Manrique de Carvajal reclamando silencio.

Don Manrique de Carvajal era uno de esos hombres que á todos imponen respeto. De noble alcurnia, valiente guerrero y sabio en el consejo, habría sido el alma del reino bajo otro cualquier cetro que no fuese el de don Sancho. Pero es tal la desgracia que llevan siempre consigo los gobiernos débiles, que todo lo que es fuerte y leal es su natural enemigo. Don Manrique estendió, pues, la mano, y dijo:

—Señores, el rey don Sancho, á quien Dios conserve, ha suspendido el consejo de hoy en su palacio, y yo os invito á todos los presentes á que celebremos un consejo esta noche en mi casa. Allí elegiremos uno de entre nosotros que nos presida, y tomaremos las medidas que el honor de la nobleza y el bien del Estado reclaman. Esperemos, por tanto, y reprimamos toda manifestación que pueda poner en guardia á nuestros enemigos. Tengamos calma para ser justos, y permanezcamos unidos para ser fuertes.

Escribe *La Unión*:

«Parece que esta tarde á las tres ha estado en palacio la junta directiva de la sociedad de escritores y artistas, con el objeto de inclinar el ánimo de S. M. la reina á que haga uso de la más preciosa de sus prerogativas.»

Y añade llena de curiosidad:

«Una pregunta. ¿Qué tiene que ver la clemencia con la sociedad de escritores y artistas? ¿Tiene color político dicha sociedad?»

Y preguntamos nosotros: ¿tiene algo que ver la clemencia con la política?

Nosotros creemos que la clemencia es una preciosa virtud del alma, y que ésta reside en la sociedad de escritores y artistas, y en todos los corazones nobles y levantados.

Dice *La Unión*, que en España, nación de caballeros, eran desconocidos hasta ahora cierta clase de tipos.

Y dice comentando una noticia sobre el manifiesto del duque de Sevilla:

«Perdone Vd. la manera de señalar, señor duque»

Copiamos de *El Correo*:

«Dice *Le Temps* en su última hora:

«En ausencia de Mr de Freycinet, el embajador de España, Sr. Albareda, no ha podido tratar, como se ha dicho, con el gobierno francés, ni de la expulsión de Ruiz Zorrilla, ni de la del duque de Sevilla, ni de ninguna otro cuestión.»

Creemos que cuando el presidente del Consejo de ministros vuelva, el Sr. Albareda celebrará con él una entavista sobre las diversas cuestiones que interesan á las relaciones de los dos países, particularmente la de los vinos y la de la vigilancia de la frontera.»

Dice *El Imparcial*, que si sus ocupaciones parlamentarias no llegan á impedirlo, el señor Cánovas del Castillo se propone visitar durante el próximo invierno á Barcelona, Tarragona, Reus y Tortosa.

Los liberales reformistas de Puerto-Rico, se han declarado partido demócrata de procedimientos pacíficos y gubernamentales, adoptando el programa doctrinal de la minoría republicana coalicionista. Su afirmación en la forma de los procedimientos legales, es muy resuelta; así como el desear un régimen semejante al federal de las provincias vascongadas para la pequeña Antilla.

ECOS LOCALES

En la central de telegrafos de Madrid, hay detenido un despacho expedido en Alicante por D. Enrique Falcó, Barcelona, 6, 2.º, ausente.

En una de las fábricas de sillas de la calle de Zaragoza, se vertió ayer la caldera en que estaban haciendo la pintura, causando quemaduras en una pierna á uno de los operarios, que fué curado por sus compañeros, y llevado á su casa.

La Caja especial de Ahorros de esta ciudad, ha verificado en el periodo comprendido entre el día 17 de septiembre al 3 del actual, las operaciones siguientes:

328 empeños de ropas y alhajas, por valor de 8.520 pesetas; 344 desempeños, por valores de 7.685 pesetas; 66 imposiciones, importantes 3.378 pesetas, y 14 reintegros, que ascienden á 3.909 pesetas.

Se encuentra enfermo de algún cuidado, desde hace días, nuestro querido amigo y compañero de redacción, D. Antonio Gimenez.

Toda la asamblea se dispersó entonces con dignidad y en silencio; y el rey que, oculto detrás de una cortina con don Hernando de Almedia, los miraba alejarse creyó encontrar todavía humildes y sumisos servidores, donde no había ya mas que rebeldes y conjurados.

Trascurrió la noche tranquila en apariencia, sin que nada viniese á turbar el sueño del rey, y sin que el eco de las terribles palabras que contra él se pronunciaban en casa de don Manrique, llegase á su palacio; y sin embargo todo quedó resuelto y determinado en aquella solemne reunión, como si se hubiese leído su sentencia en el libro del destino.

Por la mañana, y en el momento en que el rey, completamente ataviado para la caza, salía de su cámara, encontró al señor de Leria, arzobispo de Evora. El rey, que había prohibido la entrada á todo el mundo, frunció el ceño.

—Señor, le dijo el arzobispo, caiga vuestra cólera sobre mí solo, porque apesar de la resistencia de vuestros pajes y servidores, he insistido en esperaros aquí para hablar á vuestra alteza en nombre de los grandes del reino.

—Y qué quieren? preguntó el rey.

—Desean saber si llegará vuestra bondad al extremo de presidir hoy el consejo en vez de ir de caza, porque los negocios que habrían de tratarse son urgentes y de la mas alta importancia.

—Señor de Evora, contestó el rey, mezclados

Deseamos á nuestro querido amigo un pronto y total restablecimiento.

Ha contraído matrimonio el rico comerciante en esta plaza, D. Manuel Isanjou, con la Sra. D.ª Mari de los Dolores Reus y Visconti.

Damos la más cordial enhorabuena á los recién casados, deseándoles todo género de felicidades en su nuevo estado.

El domingo por la tarde tuvo lugar en la plaza de toros de San Juan, un espectáculo bárbaro, inmoral é impropio de un país culto.

Por el buen nombre del país, por los respetos debidos á la moralidad y á la decencia, y por humanidad, deben las autoridades imponer un severo correctivo á los organizadores de aquel escándalo, prohibiendo severamente su reproducción.

Tenemos la absoluta certeza que si el digno gobernador civil de la provincia, Sr. Armesto, hubiera podido figurarse de lo que se trataba, no hubiera dado su permiso para ello.

Han terminado las obras de la carretera que conduce á la estación del ferro-carril de Murcia.

Dicho camino, construido á expensas del excelentísimo ayuntamiento, ha quedado perfectamente; ahora solo falta adornarlo con una fila de árboles á cada lado, y cuidar con esmero su conservación, para que no resulten estériles los esfuerzos hechos por la municipalidad.

Ayer han empezado en todos los establecimientos oficiales de enseñanza las clases y trabajos de la juventud, notándose en todos gran concurrencia.

No habiendo tenido efecto por falta de licitadores la subasta de acopios para la conservación de la carretera provincial de Alcoy á Bañeras, cuyo presupuesto de contrata asciende á 6.139 pesetas 32 céntimos; la Comisión provincial, en sesión del día 1.º acordó celebrar nueva subasta el día 9 del corriente y once horas de su mañana, en el modo y forma y bajo las mismas condiciones insertas en el *Boletín oficial* de esta provincia, correspondiente al día 13 de Julio último.

Segun leemos en nuestro colega madrileño *El Correo*, se halla enferma de alguna gravedad la esposa de nuestro estimado amigo el diputado á Cortes D. Federico Bas.

Deseamos su restablecimiento.

Se halla restablecido de la enfermedad que le ha retenido algunos días en el lecho, nuestro querido amigo D. Celestino Chinchilla, director del acreditado colegio de San José.

Celebramos la mejoría de nuestro amigo.

Mejor enterados de lo que dijimos el otro día respecto á los escándalos que se dan en cierta casa de gentes de mal vivir, situada en la calle de la Virgen de Belén, hemos sabido que el establecimiento situado á espaldas de dicha casa, es un colegio de señoritas, cuyos balcones dan al mismo patio que los de la citada casa.

Por lo tanto, creemos que la autoridad haría bien en mandar desalojar esa casa, en bien de la moralidad, á la que causa tanto daño.

Esperamos ser atendidos por el señor Gobernador.

Le ha sido concedida la autorización correspondiente á D. Antonio Viñez, para celebrar en la partida de San Blas, y en el mismo sitio de años anteriores, el tiro de pichón, y sabemos que el concesionario piensa dar la mayor variedad posible á este espectáculo favorito del público alicantino, siendo el 7 del

en los asuntos de vuestro arzobispado que, á Dios gracias, es uno de los mas ricos, no solo del Alenjo, sino de todo el reino, y dejadme á mi hacer mi real voluntad.

—Justamente porque esa voluntad os perjudica, me envían mis compañeros á vos, señor, y para haceros presente que vuestro abandono y debilidad os traerán alguna desgracia.

Los deberes de un rey son, señor, dedicarse á los arduos asuntos de la política y de la guerra, y no á los placeres del amor y diversiones de la caza.

—Y si no sigo vuestros consejos, dijo el rey, podré saber, señor arzobispo, qué desgracia será la que me suceda.

—Esa desgracia será señor, que alguna noche al volver de visitar á vuestra querida ó de correr un yano, encontrareis cerradas para vos las puertas de Lisboa, aunque abiertas para todo el mundo.

—Si no sucede, replicó el rey con risa despreciativa, iré á Coimbra: Portugal tiene muchas villas reales y sea de un florón su corona.

—Coimbra estará cerrada como Lisboa, señor.

—Ir á Setubal.

—Lo encontrareis cerrado como Coimbra. Pues bien! exclamó el rey con cólera, decid á mi nobleza que aun cuando de buena gana habría hoy presidido el consejo, no lo haré hasta dentro de ocho días, pues tengo curiosi-

próximo noviembre la inauguración de esta temporada.

Nuestro colega *El Imparcial* debe estar redactado por gente andaluza, á juzgar por lo que exajera y hasta inventa, dejando las noticias tan nuevas, que ni su mismo autor las conoce.

Hace pocos días dimos lo noticia siguiente: «Los mozos suplementarios de la estación del ferro-carril de esta ciudad á Madrid se han declarado en huelga en número de veinticinco demandando aumento de jornal.»

Parece que habiéndoseles ordenado la carga y descarga de algunos vagones de rails se han negado á efectuarlo, por cuyo motivo han sido despedidos.»

El citado colega dejándose dominar por el ardor de la deducción, la transforma de este modo:

«Se han declarado en huelga los mozos de la estación de Alicante.»

Con este motivo están completamente paralizadas las transacciones mercantiles y llenos de mercancías los muelles de aquel puerto. Sevillano pura sangre.

Tenemos una verdadera satisfacción en participar á nuestros lectores, se encuentra notablemente mejorado, nuestro querido amigo y correligionario, el senador del Reino D. Leopoldo Laussat, y presidente del comité provincial.

ECOS DE LOS PUEBLOS

Dice nuestro colega *El Oriolano*:

«Orihuela va animándose para recibir dignamente á su nuevo Prelado, habiéndose verificado antes de ayer y ayer dos reuniones en los salones de las Casas consistoriales con objeto de acordar la forma con que ha de solemnizarse la entrada del señor Maura.»

El día señalado para ésta era el 10 del actual, pero el viernes recibió el señor Ballester un despacho telegráfico del Ilmo. señor Obispo, en el que le manifiesta que por circunstancias imprevistas érales imposible efectuar aquella solemnidad hasta el día diez y siete.

Esta demora se aprovechará cual corresponde, dando mas tiempo á las comisiones que el jueves se nombraron para el adorno de las calles de tránsito, á fin de que la recepción sea todo lo lucida y solemne que tan acreditado tiene Orihuela para estos casos, según oportunamente indicó el señor Capdepón en la comida con que obsequió en Madrid al señor obispo y comisiones que asistieron á su consagración.

El señor D. Matias Rebagliato, como ya indicábamos en uno de nuestros últimos números, se ha ofrecido espontáneamente á engalanar el paseo de la Puerta Nueva, en cuyo sitio ha de colocar el altar, como ocurrió en la recepción del Sr. Guisasaola; y tratándose del señor Rebagliato no hay para qué decir la riqueza y gusto con que será adornado.

Las comisiones que han de intervenir en el embellecimiento de la carrera, todas se disponen á echar, como vulgarmente se dice, el resto, con la eficaz cooperación del vecindario, muy inclinado á obsequiar espléndidamente al señor Maura por los merecidos elogios que de las cualidades que le adornan se hacen por cuantos han tenido ya la satisfacción de tratarle.

Animo, pues, y á que quede bien puesto nuestro nombre en la festividad que se prepara.»

dad por ver lo que me contais.

—Así lo vereis, señor, respondió el arzobispo de Evora, é inclinándose ante el rey salió con la misma calma y dignidad que había conservado en esta última entrevista con don Sancho, que por lo demás, había sido tan inútil como las anteriores.

El rey, por su parte, montó á caballo acompañado por su favorito, atravesó toda la ciudad sin notar novedad alguna y se dirigió á Santaren, donde vivía su querida.

Don Sancho encontró á María mas triste y sin embargo mas cariñosa que de costumbre. El rey notó al entrar esta tristeza y deteniéndose delante de la jóven que estaba sentada en un divan morisco:

—María, le dijo, cuando las nubes ocultan el brillo de las estrellas, basta el mas leve soplo del rey del cielo para que esas nubes se disipen y vuelvan á lucir aquellas en todo su esplendor. No podré yo hacer otro tanto por tí, yo que soy un rey de la tierra? Quien ha osado insultarte María? Nómbralo, y aun cuando fuere mi propio hermano Alfonso yo te juro que me dará cuenta de su ofensa!

—No, querido señor, respondió María moviendo la cabeza y desprendiéndose dos lágrimas que temblaban en sus pestañas, no, nadie me ha insultado y no debeis castigar sino á mi misma, que soy tan insensata, que no me encuentro dichosa ocupando el puesto en que otra sería tan feliz.

—No trates de engañarme, María, dijo don

De El Diario de Murcia tomamos lo siguiente: Ayer mañana, con la solemnidad propia en estos casos, re celebró en la iglesia de Santo Domingo el acto de bautizar a un israelita, que ha abrazado voluntariamente nuestra religión. El Sr. Obispo fué el encargado de derramar sobre su cabeza el agua regeneradora, poniéndole por nombre José Manuel Juan de Dios Ignacio. Padrino del nuevo cristiano, lo fué el Sr. D. Mariano Gil de Aballe. Terminado el acto del Sacramento, el padre Martínez pronunció en el púlpito una breve plática, sencilla y muy oportuna. Después, el señor Obispo, el Sr. Aballe, su ahijado, bastantes sacerdotes y algunos otros señores pasaron a la sacristía de la Iglesia, donde se celebró el bateo con un ligero refresco. Durante este, multitud de personas se agolpaban ansiosos de conocer al nuevo cristiano, habiendo necesidad de presentarlo dos veces para satisfacer la natural curiosidad. Es este un joven de 32 años de edad, con bigote rubio, alto y delgado, vistiendo de negro. Al ser presentado a los fieles, una anciana de la huerta le puso la mano en la boca y José Manuel le besó.—«¡Dios te haga un santo, hijo mío!» dijo la anciana. Otras le pidieron a él la mano, para besársela.»

Dice El Balaer: «Esta mañana a las siete y tres cuartos ha fundeado en nuestro puerto el vapor Unión. Mucho antes de la llegada se había reunido ya en el Muelle un concurso numeroso ávido de saludar al flmó. Sr. D. Juan Maura, Obispo de Orihuela y nuestro paisano. Autoridades, personas de importancia y distinción, alto clero, comisiones y amigos, todos se han reunido en la última esplanada junto al fundeadero de aquel vapor. El Excelentísimo señor Obispo de esta diócesis ha ido también personalmente a recibirle. Antes de que le fuera posible saltar a tierra la concurrencia ha pasado a bordo del Unión para besar el anillo al nuevo Prelado que por primera vez se ha presentado ante nosotros revestido de sus insignias episcopales. Poco después ha salido del buque acompañado del señor alcalde de esta ciudad, siendo materialmente cercado por los que en tierra esperaban para saludarle con respeto. Ha subido después con el señor obispo de esta diócesis a su carruaje, dirigiéndose a su casa. Un acompañamiento de más de cuarenta coches de lujo seguía el de los dos prelados. La gente llenaba los dos murallones del puerto y las calles del tránsito. Damos la bienvenida a nuestro esclarecido paisano.»

coche a su domicilio. Otra mujer pobremente vestida de negro se acercó también al señor marqués de Sierra Bullones, debía de ser la esposa de alguno de los juzgados. A que tristes reflexiones se presta todo esto. El fallo de los consejos fué sentenciar a ser pasados por las armas al brigadier señor Villacampa, al capitán Serrano, a dos sargentos, a un cabo y a un paisano. El Consejo Supremo de Guerra y Marina se ha constituido hoy en sesión permanente para ver esas sentencias. Como es natural, la noticia de esas sentencias ha producido honda impresión, y se redoblan las peticiones de clamencia. Una de estas ha sido objeto de grandes comentarios, la que ha hecho una comisión nombrada por los diputados de la coalición republicana. Esta comisión debe ver hoy al señor Presidente del Consejo de Ministros. Entre los muchos rumores que a propósito del asunto que hoy preocupa, circula uno que de tener fundamento, será de gran importancia. Se ha hablado de la dimisión del ministro de la Guerra y del capitán general de Madrid en el caso de que se llevara a efecto un acto que solo puede ejercer el primer magistrado de la nación. Ignoro el fundamento que esto pueda tener. Es objeto de muchos comentarios y de generales censuras el manifiesto del duque de Sevilla declarándose republicano. Es unánime la opinión en considerar insignificante el refuerzo que aquel partido recibe con dicha adhesión. Ha llamado la atención el discurso pronunciado en Chambery por Jldio Roche. «Dijo, entre otras cosas, que los republicanos tienen demasiada propensión a la metafísica y que es preciso hacer en política lo que se hace para conseguir el progreso de las ciencias, que es tomar por guía la observación y la experiencia. Actualmente la observación y la experiencia nos enseñan la necesidad de una política favorable a la industria, al comercio, a la magistratura y al renacimiento militar. Esta política, esencialmente republicana, es la política nacional destinada a hacer la grandeza de Francia. Parece que toma un giro favorable en la república vecina la cuestión de los vinos españoles. Suyo afectísimo. EL CORRESPONSAL.

CORREO DE MADRID

Carta política. Madrid 3 octubre de 1886.

Señor Director de EL LIBERAL.

Mi estimado amigo y correligionario: Mucha animación reina hoy en todos los círculos políticos, y no políticos, y en todos ellos se nota febril agitación característica de los días en que sucede algún acontecimiento de esos que conmueven la opinión y preocupan a las gentes. Hoy está justificado este extraordinario, pues en realidad hay motivo para ello. Las sentencias pronunciadas por los consejos de guerra encargados de juzgar al señor Villacampa y otros de los principales cabecillas de la insurrección de la noche del 19 del pasado, son objeto de los comentarios y de las conversaciones de todos. En realidad, es tristísimo que, a pesar de la mucha sangre que han costado al país las infinitas intenciones de este género habidas en él, y que cuando todos creían acabados esos actos en España, a la que son peculiares, tenga el país que volver a presenciar esos consejos de guerra, y quizás las repugnantes ejecuciones de sus fallos. Esto da una tristísima impresión, no solo por el hecho en sí, sino porque demuestra que no se cura la llaga social que nos tiene detenidos en el camino del progreso. Los consejos de ayer estuvieron compuestos de 17 generales y 4 coroneles, dos de infantería, uno de artillería y uno de caballería. A las ocho de la mañana, hora en que estuvieron todos reunidos, oyeron la misa del Espíritu Santo en la iglesia que hay en el mismo edificio de San Francisco, y, terminado este deber, se dirigieron a las prisiones militares. A la entrada de éstas tuvo lugar una de esas escenas que parten el corazón. La hija del Sr. Villacampa esperaba a los jueces. La escena que allí se produjo no se puede describir, pues tampoco era fácil mirarla tranquilamente. Los generales a pesar de susituación difícil procuraban calmar a la desconsolada joven. Esta por último fué acometida por un sicope y hubo necesidad de trasladarla en un

de las resultas cayeron redondos ambos adversarios. Maltrechos los dos, levantáronse simultáneamente, y echaron a correr en opuestas direcciones. Ambos tienen cerca de seis pies de estatura y no sufren moscas. La torre Eiffel En breve se realizará en París un curioso experimento relativo a la torre Eiffel, que ha de construirse en el Campo de Marte. Se trata de darse cuenta exacta del efecto que producirá aquel colosal monumento. En los primeros días de octubre se hará partir del Campo de Marte un globo cautivo, que quedará sujeto a una altura de trescientos metros, por medio de un cable instalado junto a las márgenes del Sena. Desde la barquilla se descolgarán otros cuatro cables que serán atados al suelo con la separación correspondiente a las cuatro bases de la torre. Varias banderas indicarán el sitio que han de ocupar los pisos del monumento. El día en que se realice esta prueba, acudirán indudablemente al Campo de Marte más de veinte mil curiosos. Casados en una Exposición En la Exposición rural de Jefferson County, Estado de Nueva York, ofreció días atrás un comerciante ganoso de dar un bomo ruidoso a sus mercancias, un equipo completo de boda, valuado en 500 pesos, a la pareja que quisiera desposarse públicamente en el lugar del certamen. No de perdicaron la gansa Charles L. Corey y Carrie B. Clark, dos lugareños, que han sido públicamente unidos en matrimonio en un estrado cubierto por un arco de flores y en presencia de diez mil personas. Ofició el reverendo Trouley, y el honorable diputado Roswald P. Flower, que se hallaba presente, dió el primer ósculo a la recién casada y regaló 30 pesos al novio. Una compañía de ferro carril dió a los esposos un billete de ida y vuelta a las cataratas del Niágara, para que hicieran su viaje de boda como la gente grande. La primera publicación americana El primer libro que se imprimió en América fué un compendio de la Doctrina cristiana en los idiomas español y azteca, compilado por el obispo de Méjico, Fray Juan Zumárraga. El material de imprenta y los operarios los suministró Cromverger, de Sevilla, y Juan Pablos fué el primer cajista que atravesó el Atlántico. Progreso de la fotografía Un físico alemán ha logrado perfeccionar de tal modo el arte fotográfico, que por medio de un aparato eléctrico obtiene veinticuatro fotografías en el espacio de 73 segundos. Además, el profesor Ftitsch ha inventado otro aparato para fotografiar microorganismos, el cual opera colocado sobre el microscopio. Finalmente, el profesor Vogel, de Berlín, ha expuesto en esta capital varias fotografías preparadas con arreglo a un invento suyo, las cuales son en extremo sensibles a los colores de los objetos que reproducen. Asegúrase que el descubrimiento del profesor Vogel ha inaugurado una nueva era en el arte de la fotografía. Invasión de ratones Según Ven Jeringen un trabajo que ha publicado en el «Kosmos» una inmensa invasión de ratones se verifica periódicamente en el Brasil. Son ratones del género «Hesperomys» del tamaño de las ratas grandes. Frecuentan las habitaciones excepcionalmente, y se alimentan de granos y de carne. En tiempos normales son raros, de manera que es tanto más asombroso su número prodigioso en ciertos años. Las últimas observaciones de Ven Jering fueron hechas en Lourenco. Fué en Mayo cuando súbitamente aparecieron los roedores: invadieron los campos de maíz, los destruyeron en poco tiempo, pasaron y devoraron, guardando además en sus cuevas una enorme provisión; los campos de avena y de trigo fueron también devastados, y por último, pasaron a las casas. Los gatos huyeron desesperados ante aquella invencible plaga. Todo lo que no era hierro, vidrio ó piedra fué roído y destruido: muebles, ropas, calzado, perecieron sucesivamente. No quedó ni un chanco en la comarca, y los habitantes que dormían con abandono, podrán referir si quedaron ó no íntegros sus cabellos. Lo mas interesante de la relación existente entre estas invasiones y la historia biológica de cierta planta herbácea, la «crescuma», que proporciona a los ratones su principal alimento y que no florece sino en intervalos regulares de seis a treinta años. Solo entonces son abundantes, y puede darse cuenta de su número, sabiendo que en un solo verano, cada pareja puede engendrar 32.000 individuos. Si durante algunos años seguidos la planta en cuestión floreciese, la producción de los ra-

tones sería suficiente para que dominaran en el país como únicos seres vivientes. Para los niños endebles y las mujeres que tienen desarregladas las funciones del estómago, nada hay superior al Quina y al hierro que se encuentran tan bien azorados en el QUINA LAROCHE FERUGINOSO. Se expende en las farmacias de esta capital. SE ALQUILA Un barracón-almacen, grande, en la calle de Ramales. Darán razón, en el despacho de los señores D. P. R. Dahlander y compañía. Compañía de vapores del Excelentísimo señor Marqués de Campo. Servicio regular entre Alicante y Orán El magnífico vapor español CARIDAD saldrá de este puerto directamente para Orán todos los martes a las seis de la tarde, haciendo la travesía en diez horas. Admite carga y pasajeros. Se despacha en las oficinas del excelentísimo señor marqués de Campo, en esta capital, Esplanada, 15, bajo.

DE AQUÍ Y ALLÍ

Trajedia horrible En Serre (Salerno), ha ocurrido hace pocos días un suceso espantoso. Un sujeto llamado Tomás Grosso, tenía dos hermanas de singular belleza y de una austeridad que formaba contraste con las insistentes declaraciones y repetidas cartas de los jóvenes del país. Eva y Diana se limitaban de vez en cuando a saludar a algunos de sus admiradores, sin darles esperanzas de ningún género. Entre los enamorados galanes, consiguió, no obstante, abrir brecha en el corazón de las niñas un tal Nicolás Cornetta. Este no sabía por cuál de las dos decidirse, comprendiendo que tanto Eva como Diana le amaban con locura. Al fin se decidió por Eva, y la pidió en matrimonio a Grosso, el cual consintió desde luego, celebrándose la boda al cabo de algunas semanas. A los seis meses de matrimonio, despertóse nuevamente el amor de Cornetta hacia Diana, no sin haberse amortiguado el que profesaba a Eva. Diana correspondió a Cornetta, y sorda a la voz de la conciencia, se dejó arrastrar por la pasión que la devoraba. Al fin, llegó Eva a tener conocimiento del hecho. Guardó silencio en un principio, pero después de grandes sufrimientos, resolvió comunicar el secreto a su hermano Grosso. E te, lleno de indignación, se dirigió inmediatamente a su cuñado, le suplicó que le acompañara al campo, le acometió con violencia, y sacando un cuchillo, le hizo repetidas veces, dejándole muerto a sus pies. Corrió después a su casa, y entró en el cuarto de Diana, a la que encontró sola. Al verla; le disparó un tiro en el corazón, y acto continuo se entregó a la justicia, declarándose autor del crimen que acababa de ejecutar. Originalidad En la vecina villa de Westchester—dice Las Novedades, de Nueva York—dieron el 14 del actual descomunal batalla a puñetazos Mr. Lane, propietario del semanario Independent, y Mr. Jarvis, magistrado de la villa. Este había sido acusado de mormón por el primero en su periódico; y en lugar de buscar reparación por las vías legales, buscóla por el procedimiento del masaje empleado vigorosamente. El periodista se le anticipó, y de un puñetazo bien aplicado, hizo rodar por el suelo la magistratura. El juez se levantó rápido como un relámpago, y le descerrajó tal golpe de catapulta, que

tones sería suficiente para que dominaran en el país como únicos seres vivientes. Para los niños endebles y las mujeres que tienen desarregladas las funciones del estómago, nada hay superior al Quina y al hierro que se encuentran tan bien azorados en el QUINA LAROCHE FERUGINOSO. Se expende en las farmacias de esta capital. SE ALQUILA Un barracón-almacen, grande, en la calle de Ramales. Darán razón, en el despacho de los señores D. P. R. Dahlander y compañía. Compañía de vapores del Excelentísimo señor Marqués de Campo. Servicio regular entre Alicante y Orán El magnífico vapor español CARIDAD saldrá de este puerto directamente para Orán todos los martes a las seis de la tarde, haciendo la travesía en diez horas. Admite carga y pasajeros. Se despacha en las oficinas del excelentísimo señor marqués de Campo, en esta capital, Esplanada, 15, bajo.

CAMBIOS COTIZACIÓN DEL DÍA DE AYER

Fechas	Papel	Dinero	Obs.
Londres . . .	90 d.	»	»
París	8. d. v.	4'93	»
Mar. Cete. . .	»	1'93 1/2	»
Havre	»	4'93 1/2	»
Madrid	»	»	»
Barcelona . . .	»	118	»
Cádiz	»	114	»
Málaga	»	114	»
Sevilla	»	114	»
Valencia	»	118	»
Murcia	»	»	»
Orihuela	»	112	»

Descuento por la Sucursal del Banco, 4 por 100.

REGISTRO CIVIL

INSCRIPCIONES ANOTADAS EN EL DÍA DE AYER

Defunciones.	
Varones	1
Hembras	3
Total	4

Nacimientos.	
Varones	1
Hembras	2
Total	3

OBSERVATORIO METEOROLOGICO

DEL INSTITUTO DE ESTA CAPITAL Observaciones del día de ayer:

Barómetro	761'20
Termómetro	26'2
Viento	NE. Viento.
Atmósfera	Nubes.
Mar	Oleaje.
Temperatura máxima del aire a la sombra	29'0
Ídem mínima durante la noche	16'4
Evaporación en milímetros	1'15

BOLETÍN RELIGIOSO

SANTO DE HOY.—San Marcelino. SANTO DE MAÑANA.—San Bruno.

ÚLTIMA HORA

A la hora de entrar en máquina nuestro periódico (seis mañana), no hemos recibido ninguno de los telegramas de nuestro servicio particular.

ESTABLECIMIENTO TIPOGRÁFICO de Vicente Botella y Serra. Ángeles, 14.

SECCION DE ANUNCIOS

A GUILLEN LOPEZ

MAYOR, 13, 15 y 17; (no confundirse).

QUINGALLERÍA

Maletas.
Sombrereras.
Planchas vapor.
Idem ordinarias.
Grifos superiores.
Ata-mantas.
Bolsas de viaje.
Sacos de noche.
Caramañola.
Fijeras.
Cucharas.
Cuchillos.
Penedores.
Cucharones.
Navajas.

Cortaplumas.
Lancetas.
Peines.
Batidores.
Gutaperchas.
Petacas.
Porta-monedas.
Cepillos.
Sombrillas.
Bastones.
Bujías.
Hules.
Plumeros.
Anteojos.
Petacas.

CAMAS INGLESAS

maqueadas de hierro y de metal fino. De un cuerpo.—De canoigo ó cameras.—De matrimonio.

Se recomiendan por sus dibujos bonitos, solidez y precios económicos.

A LOS HOJALATEROS

Hojalatas dulces CA, CI; id., id. CA, CD marca.—Grifos metal todos números. Estaño superior, Rander y Cordero. Latón en planchas, varios números. Lámparas para aceite, tamaño corriente. Cobre en planchas, varios gruesos. Diamantes para cortar cristales.

GRAN SURTIDO EN FERRETERIA

Pernios de todos tamaños. Visagras ó frontizas de todas dimensiones. Pasadores de rabillo, desde una pulgada hasta sesenta. Pasadores embutidos fuertes, de todos tamaños. Picaportes para ventanas y vidrieras. Cerraduras de puerta de calle sala y cuarto.

Por el gran despacho que tiene este acreditado comercio, hemos conseguido de las fábricas, ventajas que las ofrecemos á nuestros numerosos amigos y parroquianos.

A LOS CARPINTEROS, HERREROS y demás oficios.

Azuclas.
Ha has.
Garlopas.
Cepillos.
Junteras.
Guillames.
Tenazas.
Alicates.
Corta frios.
Visagras.
Limas.
Escofinas.
Sierras.

Serruchos.
Verdugos.
Ficheros.
Trincadores.
Triángulos.
Ba renas.
Berbiquis.
Formones.
Gubias.
Roblones.
Escuadras.
Cuchillos.
Destornilladores.

Casa de comisión CONSIGNACIÓN Y TRÁNSITOS

J. Maluenda Vicenc.—Alicante
Esta casa se encarga de recibir y expedir á precios módicos, las mercancías que le son consignadas; y pone á la disposición de los Comerciantes en vinos, sus almacenes y conos para unificar estos líquidos.
Como Agente de la compañía francesa de Navegación á vapor, Sociedad en Comandita al capital de 15.000.000 de francos "Cyprien Fabre y compañía de Marsella", se encarga también de hacer, á precios muy arreglados, los trasportes directos para Cotte, Marsella, Paris y otros puntos de Francia.

Fábrica de espejos

DE JOSÉ REUS
4, Pórtico de Ansaldo, 4
Alicante

Gran surtido en oleografías, cromos, tarjetas de invitación y felicitación, cuaderno, dibujo de adorno, figura lineal y paisajes, sobres de construcción recreativa, preciosa colección de molduras talladas y con incrustaciones doradas, espejos de lindísimas formas, última novedad de París, adornos y molduras para decorar habitaciones, estampas religiosas, sacras, calcomanías, lutas y cristales, en todas dimensiones, etc., etc.

Todo á precios arregladísimos.

Guano reforzado

de la Londón Manure Company Ltd.

Se vende á 30 pesetas 100 kilogramos, en casa de D. Francisco M. Laguillón, Alicante.

LA EQUITATIVA

Sociedad de seguros sobre la vida de los Estados-Unidos

Sucursal en España.
Delegado en esta provincia: D. Ricardo Soto, Teatinos 8, Escritorio.

TIPOGRAFÍA de VICENTE BOTELLA, calle de los Angeles núm. 14.—ALICANTE.

Son tantas las simpatías que el dueño de este establecimiento ha adquirido con el público, que cada día se ve más favorecido por numerosos pedidos que se sirven con una economía sin igual.

Es obvio decir que se hacen tarjetas de visita, esquelas mortuorias, membretes, obras de lujo, carteles, cromos, periódicos y todo lo concerniente al arte de la tipografía.

Angeles, 14

SERVICIO ESPECIAL

para el transporte de vino en pipas, por la combinación de los Sres. Ang, Viayes, Reste y compañía, durante la campaña 1886-1887, por los vapores

TAB GO, de 800 toneladas.

EGYPTIEN, de 600 id.

MICHAEL KROH, de 700 id.

Viajes rápidos y directos desde Alicante á Certe.

Tarifa especial para Paris

Francos, 5'10 hectólitro, desde bordo Alicante.

Para más pormenores dirigirse á D. Francisco M. Laguillón, Alicante, quien facilitará además todas las tarifas combinadas, aplicables á todas las estaciones de los ferro-carriles de Francia.

GRAN BARATO DE CALZADO

de FRANCISCO OLIVER, calle de Labradores, número 26 (antes estaba en el núm. 15 de la misma calle).

PARA CABALLERO.—Botas gamuza, color ceniza, dos suelas clavadas, 30 reales. Idem becerro mate, tres suelas punteadas, 44. Id. becerro mate, dos suelas clavadas, 33. Id. condeal, dos suelas clavadas, 28. Id. de becerro francés á la inglesa y con cartera, punteadas, 50. Zapato becerro mate á la inglesa y novedad, punteadas, 44. Idem de lona con adornos de becerro colores, clavadas, 24.

PARA SEÑORA.—Botas rosas charol, escaarpines polonesas, 25. Id. de dos suelas, clavadas, 28. Id. de rosas francesas con bigatera de lo mismo, escaarpines, 20. Id. de dos suelas clavadas, 24. Id. de cañas de color y charol clavadas, 27. Id. becerro mate, dos suelas clavadas, 26. Id. sagren francesas, clavadas, 22. Id. badana, sagren, polonesas escaarpines, 14. Zapato becerro mate, dos suelas clavadas, 26. Id. sagren francesas, dos suelas clavadas, 22. Id. de rosas francesas, bigatera de lo mismo, clavadas, 24. Id. de Mascota, rojas, de becerro francés, clavados, 34. Id. de saten color y charol, dos suelas, clavadas, 30. Id. de lona con adornos de colores, clavados, 18. Zapato verdadero taflete, con sus correspondientes adornos, dos suelas, 42. Botas verdadero taflete, imperiales con cartera, dos suelas, 50. Zapatillas señora verano, escaarpines, 8.

Y otras muchas clases de calzado para niños y niñas, también sumamente barato, llevando el comprador gran ventaja por su baratura, solidez y buena construcción.

EL LIBERAL

Diario político y de intereses materiales.

Este periódico se ocupará, además de los asuntos que hacen relación con su carácter político, de todos cuantos se refieran á la industria y al comercio de Alicante y su provincia.

Se insertarán gratis, todas las observaciones y reclamaciones discretas y racionales que se nos hagan por escrito, por comerciantes, banqueros, corredores, consignatarios, navieros, fabricanets y en general por todos los que se dedican al comercio ó industria en cualquiera de sus manifestaciones.

Precios de suscripción

En Alicante: un mes, 1'75 pesetas. — Un trimestre, 5. — Fuera de la capital, un trimestre, 5'75. — Extranjero, un trimestre, 15.

Anuncios, reclamos, comunicados, remitidos y demás noticias de interés particular, á precios módicos y convencionales.

Puntos de suscripción

En la Redacción y Administración, calle de San Nicolás, número 2, y en la imprenta de este periódico, Angeles, número 14.

COLEGIO LUCENTINO

SAN LUIS GONZAGA

Bajo la dirección de D. Cosme Javaloyes Pascual, presbítero
Alicante, Mayor, 5.—Entrada: Angeles, 4.

Primera y segunda enseñanza. Estudios de aplicación y preparatorios para carreras especiales. Gimnasia, Dibujo y Música. Se admiten alumnos internos, medio pensionistas y externos. El Administrador de este Colegio, D. G. M. Calatayud, facilitará prospectos y reglamentos y cuantos detalles se deseen.

Tercianeros, cuarteranos, diaricos

Curación radical con las píldoras americanas del Dr. GADEA; caja con 40 píldoras 3 pesetas, en la farmacia de su autor, San Francisco 24 y 26 Alicante.

En este establecimiento hay un gran surtido de toda clase de aparatos ortopédicos, tales como bragueros, biberones, pulverizadores, lavativas de todas formas y sistemas, medias de goma, gorros para nieve á la cabeza, orinales goma de todas clases, etc., etc.

Denticina infalible

del Palacio-Laboratorio de P. F. Izquierdo, premiado con medalla de oro y plata.

Este medicamento es el gran suceso de la «infalibilidad específica», y le encontráis en cuatro mil farmacias de España á 3 pesetas caja, y el único autor Fernandez Izquierdo la remite por correo por 14 rs.

Ni un solo niño muere de la dentición si se usa oportunamente, y los salva en la agonía, los desencanija, los robustece, les quita la alferecía, los accidentes de la «dentición penosa», la diarrea que les aniquila; las pupas de la boca, los peligros que se multiplican y reaparece la baba, cesan las convulsiones y no hay madre que desconozca el gran valor de este medicamento que no tiene rival ni sustituto. Lleva el retrato y firma del autor, y al por menor, Sacramento, 2, Madrid; Alicante, Soler y todas las principales boticas.

Chocolates, tés, cafés y tapioca DE MATIAS LOPEZ Y LOPEZ

Madrid.—Escorial.

26 medallas de premio.

Venta en el año 1885: 4.000.000 de chocolate. Elegantes sorpresas en los botes de Café y Tapioca de 200 grs. Exijir la verdadera marca. Oficinas: Palma Alta, 8.

JARABE anti-escofuloso tónico reconstituyente

Este precioso medicamento, cuyo estudio y fórmula se debe á un distinguido médico de esta capital, sustituye con grandes ventajas al «aceite de hígado de bacalao» para el tratamiento y curación del «raquitismo, escofulas, cloro-anemia, linfatismo, desarreglos del mensturo y vicios de la sangre.

Dosis: Para los adultos tres cucharadas grandes, detrás de cada comida. Para los niños menores de cinco años, tres cucharaditas de las de café. Se toma puro ó diluido en agua.

Precio: 2 ptas. 50 cénts. frasco.

Farmacia de Bellido, Plaza de Isabel II